

En la isla al mes..... 2,00 ptas.
 Resto de España al mes 2,50 »
 Extranjero al año..... 60,00 »
 Número suelta..... 10 céntimos
 Número atrasado..... 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1878

OFICINAS

Redacción y Administración:
 Plaza de Pablo Iglesias 17 y Rampa
 de la Abundancia 30
 Teléfono número 84

Telegramas: «BIEN» MAHON!

—No se devuelven los originales—

Año LX.

Mahón, lunes 27 de Marzo de 1933

Núm. 18 000

EL ACEITE ALCANFORADO

CON ELECCIONES, Y SIN ELECCIONES, NO SERÁ POSIBLE ESCAMOTEAR LA VOLUNTAD NACIONAL

El señor Lerroux está pidiendo angustiosamente que no se verifiquen elecciones en abril. Las anunció el Gobierno. Pero, no obstante, hacerle desistir de ese propósito constituye para el caudillo racional un anhelo irreprimible de su viejo fervor republicano. Es que hay miedo...

Pues bien: pase lo que pase, con elecciones y sin ellas, los resultados que se vislumbran y se presienten serán idénticos, porque la fuerza gubernativa contiene o aplaza los acontecimientos; pero no hay fuerza que logre escamotear, y menos aún destruir, los clarísimos designios de la voluntad nacional.

Lo que pueda suceder en abril sucederá con más motivos en noviembre. Si continúa este Gobierno y si no continúa; mejor, claro está, si continúa. De todas maneras, lo inevitable se producirá, porque no se podrán suprimir las causas de la decepción. Esas causas o radican en los hombres ni se achaque en su mayoría al régimen: están en el sistema. E iremos de mal en peor.

No dejan de ser emocionantes las mal disimuladas inquietudes del señor Lerroux. Nosotros guardamos siempre respeto a su historia política y a su nombre. Lo que no podemos es considerarle una especie de Voronoff político. El señor Lerroux, que ha mantenido constantemente los mismos ideales, no ha descubierto, sin embargo, las glándulas que logren la frescura y el rejuvenecimiento del sistema reumático y caduco. Es el liberalismo lo que está en trance de muerte. Y no hay quien lo salve. No tiene cura. Porque no sufre ni siquiera una enfermedad: sufre las agonías de la vejez.

Nosotros no nos explicamos—o nos lo explicamos a medias—qué milagros, de buena fe, esperarán del aceite alcanforado del sufragio universal. Todos los milagros que hace el voto irrgánico ya se han visto. Y sus «grandes bienes» el país los ha experimentado. Desde los días de Cánovas hasta los días de Azaña. ¿Qué se quiere entonces? ¿Reanimar al agonizante? Pues en Alemania la inyección resultó mortal. El aceite alcanforado no hizo efecto... Y no decimos—que no fuera!—que vaya aquí a pasar lo mismo, porque en la República no se hallaría, ni con la linterna de Diógenes, a un buen marqués de Hoyos. Hay otro estilo. El estilo prevalecerá en abril y en noviembre... De manera que el señor Lerroux, en tal sentido, deseché los temores. El sistema—siempre puede uno equivocarse—no morirá así del «mal democrático». Pero como se halla en trance de muerte, y está muy viejo, el pronóstico aparece irremediamente pesimista. Le ha sonado la hora.

Por eso a nosotros nos es igual, enteramente igual, que haya elecciones o que no las haya. A veces—precisa reconocerlo—las influencias del ambiente nos impulsan a la seriedad, y recomendamos a los hombres de orden, que son mayoría abrumadora, la conveniencia de unirse para fines electorales. No nos arrepentimos. Es más: insistiremos en lo mismo. Una posición no excluye una convicción. La oportunidad tiene grandes exigencias. En el fondo, sin embargo, nos es igual. Y no hay paradoja. Porque si el aceite alcanforado hiciera efecto, los tontos serían quienes se preocupasen del ritmo esporádico que adquiriese un viejo corazón fatigadísimo. Ni en abril ni en noviembre aparecerán las glándulas de Voronoff. El sistema liberal irá de mal en peor.

Dice el señor Azaña que nadie se puede jactar de que «la opinión esté con él»; que eso no se sabe; que eso «lo dicen las elecciones». Es todo lo contrario. Las elecciones, con los cántaros, los caciques y el aparato ortopédico de los gobernadores en provincias, son precisamente las que no dicen nada. Con quién está la opinión lo sabe cualquiera; cualquiera que salga a la calle y sepa el valor de los que se manifiestan al amparo de la impunidad, lo sabe el que habla a los católicos, a los propietarios, a los productores de toda condición, a los patronos y a los obreros. Y, ¡ay!, las cosas serán como quiere esa masa, sean cuales sean los efectos del aceite alcanforado.

(De «La Nación»).

¡AQUÍ LA JUVENTUD!

Hay épocas en las cuales las dos direcciones políticas, derecha e izquierda, parecen acercarse o mejor, entremezclarse. Gentes conservadoras sostienen principios liberales, y viceversa. Otras, en cambio, alejan tanto que se diría dos campos enemigos, dos países en guerra. Esto ocurre en los momentos de tensión política, en que cada bando aboga y se defiende por la totalidad de sus postulados. Estamos en un momento de tensión política, tal como pocas veces se ha conocido. Ahora no puede decirse: «No me gusta la política», o «No me gusta eso». Es necesario estar en absoluto vacío de ideales para poder permanecer indiferente ante el desarrollo indiferente de una dirección determinada y exclusiva. Entonces se puede creer en el entusiasmo o desesperación de los

distintos bandos, pero en la indiferencia y apatía, no. Las cosas han cambiado. La conocida frase de Oscar Wilde «He votes with the radicals and dines with the tories» tendríamos que traducirla así, para que conservara su sentido: «Vota con los conservadores y cena con los socialistas». Hoy día no podemos ofrecer, como antes, cargos y buenos sueldos. Para atraer nuevos partidarios debemos contar tan sólo con la pureza de nuestro ideal. Para eso es necesario hacer un llamamiento a la juventud que es la edad en que aún se buscan los ideales. Dice Barrés que a los veinte años se escogen de una vez y para siempre los poetas y los filósofos. También se escogen las opiniones políticas, ya que en nuestra época una persona sin estas opiniones es como un cuerpo sin alma. Importa

que los jóvenes sepan en qué lado es necesario el valor, la lucha y el esfuerzo.

Una institución de enseñanza ha interpretado durante medio siglo el papel de víctima de una persecución implacable. Con esto ha conseguido inculcar en sus alumnos un gran amor a la institución y un odio intenso hacia los supuestos perseguidores. En la juventud no vive aún el egoísmo, y la conveniencia personal no pesa más que las íntimas convicciones.

Yo he oído a Ramiro de Maeztu contar que a él, de joven, le decían: «Ven a la derecha, que aquí están los buenos sueldos, las buenas carreras y los buenos partidos». Y él fué a la izquierda. Después, cuando, al correr de los años, los sueldos, las carreras y los partidos cambiaron de sitio, cambió él también, sin duda por no encontrarse con la mugedumbre de pancistas que siguen a aquéllos.

Quisiera tener voz de bronce para hacerme oír de todos los que tienen menos de veinte años, para decirles que en la vida hay dos caminos. Uno, el de los caballeros del ideal, la ruta de Don Quijote, áspero y rudo de recorrer, pero siempre hermoso y recto, como un camino de Castilla. El otro, sinuoso y retorcido; en él hay que

andar como facinerosos, huyendo de la Guardia civil, cobijándose de sombra en sombra.

Quisiera decirles: «Por ahí están los sueldos. Por aquí el ideal».

Y esperarles después, seguro de que vendrían.

LUIS ESCOBAR

(De «A B C»).



CICLISMO. — Inauguración de la temporada. — El vencedor Francisco Llana, que llegó el primero a la vuelta de Manzanares (100 kilómetros)



VEGA MAGAZ (LEÓN).—En un choque ocurrido en la estación resultó muerto uno de los guardafrenos. En la foto, estado en que quedaron los coches después del suceso

La reconstrucción industrial en Italia

ASPECTO ECONÓMICO

En nuestro artículo sobre la creación del «Instituto de reconstrucción industrial en Italia» comentamos sólo su aspecto social, sentando la posibilidad de llevarlo con éxito a la práctica. Hoy vamos a comentar el aspecto económico, tanto o más interesante en estos momentos para nosotros que el social.

En Barcelona la idea no es nueva. Recordamos que hace unos años, en una reunión celebrada en la «Federación de fabricantes de hilados y tejidos de Cataluña» para tratar de la difícil situación porque atravesaba nuestra industria de tejidos, uno de los concurrentes expuso la idea de que para sanear el mercado de tejidos, la solución más práctica y eficaz era comprar la maquinaria y telares antiguos para destruirlos, evitando así el exceso de producción, causa del malestar del negocio de la fabricación de tejidos.

La proposición fué acogida con gran simpatía por la mayoría de los reunidos. Pero al tratar de los medios indispensables para llevar la idea a la práctica, fueron tantas y complejas las dificultades que se presentaron, que se desistió de ella. Y todo siguió igual.

Posteriormente, el Comité regulador de la Industria Algodonera puso en plan de ejecución la idea de eliminar la maquinaria vieja o anticuada y sustituirla por otra moderna y más perfeccionada, desistió algún tiempo después de su empeño, ante las dificultades de diversas especies que se le presentaron.

Entre nosotros la idea de reconstrucción industrial ha fracasado siempre que se ha intentado, porque tenía que fracasar. Como así-

mismo los intentos de sanear el mercado interior en lo referente a los tejidos. Problemas de tal envergadura sólo son posibles en un ambiente de cooperación; de sacrificio para unos, de comprensión en los otros y una organización apropiada. Y nuestro ambiente es de un individualismo egoísta, exagerado, despótico.

Para enfrentarse con tan complejos y difíciles problemas, es indispensable una organización económica social semejante a la italiana. Organización a base de un patriotismo exaltado en las masas obreras, en los conjuntos técnicos, capitalistas o patronales, creados en todo el país. Esto es lo que salva hoy a Italia. Así puede ostentar con orgullo en su carta de trabajo el principio católico de que «el trabajo en todas sus manifestaciones, es un deber social».

¿Qué resultados económicos pueden esperarse que nos alcancen, con la implantación de ese organismo de reconstrucción industrial en Italia?

Una de las consecuencias ha de ser a la larga, una baja en el precio de la producción y como consecuencia de la desmovilización de las empresas consideradas como no viables o defectuosas. Pues ellas, sea por defectuosidad de los medios de producción, deficiencias de técnica, dirección, o ambas a la vez, emplean mayor mano de obra que las empresas bien utilladas y dirigidas para una misma producción y unos mismos productos.

¿Esa baja en el coste de la producción aumentará proporcionalmente el consumo? Es dudoso. Esas empresas reorganizadas y protegidas por el Estado, no con vistas al consumo interior, sino al mercado exterior, mientras perdure la crisis—y actualmente no se prevé, no sólo su término, sino su atenuación—no podrán trabajar a pleno rendimiento, que es el único medio de obtener el coste mínimo de la producción. Toda reducción de la potencia productora de una empresa industrial, encarece el precio de los productos.

Esa protección a las industrias viables y a la desmovilización o liquidación por el Estado—para lo cual se destina a partir de 1933 34, una subvención anual de 85 millones de liras durante 20 años, que resulta una protección a otros—ha de resultar un aumento en las cargas públicas. Y cuando el contribuyente soporta una carga contributiva superior a sus fuerzas, como es corriente hoy en casi todas las naciones, todo aumento repercute en perjuicio de la economía de la nación.

Esa subvención de 1.700 millones de liras que, distribuidos en el espacio de veinte años, trata de emplear Italia para liquidar las industrias no viables, pone de manifiesto que allí como aquí y en todas partes, hay infinidad de indus-

trias no viables por causas varias. ¿Con cuánta satisfacción verían entre nosotros muchas de esas empresas, que las liquidase por su cuenta y por todo su valor el Gobierno, ya de Madrid, o ya el nuestro! Pronto tendríamos prosperidad, trabajo en abundancia en las fábricas o empresas viables que existiesen. Pero al mismo tiempo, un aumento considerable del paro forzoso. Este es el dilema en la situación actual.

Ese proyecto de reconstrucción de la industria italiana, de innegable interés internacional, ha pasado sin hacer mella, por lo menos, en los círculos o grupos políticos sociales que recientemente se reunieron en la capital de España para tratar de los problemas económico-sociales que afectan a la vida española.

En la reseña de la sesión, dedicada por la «Confederación Española de Derechas Autónomas» al estudio de los problemas de nuestros días, no hemos sabido ver idea alguna arrancada de la situación excepcional de nuestros tiempos que Italia, con el proyecto de que tratamos, trata de resolver u orillar.

De esa gravísima y compleja situación no está libre nuestra España, pues además de una violenta anarquía político social, complica el problema medio millón de trabajadores sin medios para ganar el pan de cada día.

En esas condiciones, lo tratado, aún dentro del criterio católico, resulta una cosa fría, anticuada, apartada de la cruel realidad. Olvidarse de la realidad presente para recordar postulados pasados, en este medio de delirios y crímenes sociales, es peor que perder el tiempo. Porque es desorientar y desorientarse. Hoy lo primero que ha de preocupar es dar trabajo, ordenar el trabajo, como se hace en Italia.

El gran obispo Torres y Bages decía que al hambriento, antes que hojas de catecismo, hay que darle el pan material que mata el hambre. En estos críticos momentos, con secuencia de la aguda crisis económica—sin precedentes ni atisbos de su fin—que azota a casi todas las naciones civilizadas, hay más de 30 millones de obreros y empleados sin trabajo. En esta dolorosa situación los reunidos en Madrid invirtieron los términos del problema planteado por el gran obispo catalán. ¿Por qué? Porque Madrid no es Barcelona.

MIRON

(De «Diario de Barcelona»).

Alcaldía de Mahón

En el Boletín Oficial de la Provincia núm. 10.342 de fecha 21 de Marzo del presente año, se inserta la siguiente Circular:

Núm. 665. — Administración de Rentas Públicas de Baleares. — Contribución General sobre la Renta.

CIRCULAR. — En sesión celebrada el día primero de Marzo corriente, por el Jurado provincial de Estimación de la Contribución General sobre la Renta, se aprobaron los coeficientes que la Ley de 20 de Diciembre de 1932 creadora de la citada contribución previene, aplicables y acumulables a los diversos signos externos que han de ser objeto de gravamen por la aludida Ley, en la Capital y demás pueblos de esta Provincia durante el ejercicio económico de 1933.

Los coeficientes por cien acumulables, a los efectos de la antedi-



Salida de Getafe del valeroso aviador señor Rein Loring, para su raid a Manila

cha contribución son los Indica- dos por la Ley en sus apartados; debiendo acumularse independien- temente un grupo de otros, siendo los que siguen a continuación, a saber:

- a) Alquiler o valor en renta de la habitación, incluido el de las quintas, villas, cármenes, torres, casa de campo, parques, jardines y en general cualesquiera otros lugares de esparcimiento o recreo.
b) Automóviles, coches, embarcaciones o caballerías de lujo y
c) Número de servidores.

COEFICIENTES

Alquiler o valor en renta de la habitación y demás viviendas o casas de esparcimiento o recreo.

Por la casa o domicilio habitual del contribuyente:

En Palma, 20 por 100. En las demás poblaciones, 15 por 100.

Por las demás viviendas y casa de recreo, sea cualquiera el punto en que radiquen, 20 por 100.

AUTOMOVILES

Por un automóvil de fuerza no superior a 10 H. P., 3.000 pesetas. —25 por 100.

Por un automóvil de fuerza superior a 10 H. P. sin pasar de 20, 5.000 pesetas. —25 por 100.

Por un automóvil superior a 20 H. P., 7.000 pesetas. —25 por 100.

A los que tengan más de un automóvil se les computará el segundo y sucesivos por un gasto del 25 por 100 del que le corresponda según su fuerza a tenor de la escala anterior, considerándose como primer automóvil el de mayor fuerza y aplicando a todos ellos el coeficiente de 25 por 100.

EMBARCACIONES

Embarcaciones de vela con o sin motor De menos de 2 toneladas exentas.

De más de 2 sin exceder de 5 toneladas, 1.000 pesetas. —25 por 100.

De más de 5 sin exceder de 15 toneladas, 3.000 ptas. —25 por 100.

De más de 15 sin exceder de 30 toneladas, 5.000 ptas. —25 por 100.

De más de 30 sin exceder de 60 toneladas, 7.000 pesetas. —25 por 100.

De más de 60 sin exceder de 100 toneladas, 9.000 pesetas. —20 por 100.

De más de 100 sin exceder de 200 toneladas, 20 000 pesetas. —20 por 100.

De más de 200, 30 000 pesetas. —20 por 100.

Embarcaciones a motor

De menos de 2 toneladas exentas.

De más de 2 sin exceder de 5 toneladas, 2 000 pesetas. —15 por 100

De más de 5 sin exceder de 15 toneladas, 4.000 pesetas. —15 por 100.

De más de 15 sin exceder de 30 toneladas, 8.000 pesetas. —15 por 100.

De más de 30 sin exceder de 60 toneladas, 12 000 pesetas. —15 por 100.

De más de 60 sin exceder de 100 toneladas, 18 000 pesetas. —20 por 100.

De más de 100 sin exceder de 200 toneladas, 30 000 pesetas. —20 por 100.

De más de 200, 40.000 pesetas. —20 por 100.

CABALLERIAS DE LUJO

Una caballería de lujo, 1.200 pesetas. —20 por 100.

A los que tengan más de una caballería de lujo, se les computará para cada una de las demás un gasto de 1.000 pesetas. —20 por 100.

SERVIDORES

Un servidor, 1.200 pesetas. 20 por 100.

A los que tengan más de un servidor, se les computará para cada uno de los demás un gasto de 1000 pesetas. —20 por 100.

Una Institución, 2.000 pesetas. —20 por 100.

Lo que se publica en el Boletín Oficial de esta provincia para conocimiento de los interesados, debiendo exponerse al público en todos los Ayuntamientos de esta provincia, en la forma acostumbrada y por un plazo que no bajará de quince días, a los efectos de la ad-

misión de reclamaciones contra las propuestas anteriores, formuladas por interesado legítimo según prescribe el artículo 31 de la Ley.

Terminado el plazo que señala en el párrafo anterior, los señores Alcaldes remitirán a esta Administración de Rentas Públicas las reclamaciones que se hayan presentado, así como la justificación de haber dado cumplimiento a los requisitos señalados en la presente Circular a los efectos procedentes.

Palma 15 Marzo de 1933.—El Administrador de Rentas Públicas, Raimundo Montis.—V.º B.º.—El Delegado de Hacienda, Herminio Aroca.

Lo que se hace público para conocimiento de los vecinos a quien dicha circular pueda afectar, pudiendo presentar las reclamaciones que estimen pertinentes ante esta Alcaldía hasta el día 12 del próximo mes de Abril.

Mahón 24 de Marzo de 1933.—El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

VIDA RELIGIOSA

Santos de hoy: Juan Damasceno, dr.; Ruperto, ob.; Juan, ermitaño; Alejandro, Fileto, Lidia, Macedón, Teopérides, Aniloquio, Cronidas, Zamitas, Lázaro, Marotas, Marsetes, mrs.

La misa y oficio divino de hoy es de San Juan Damasceno, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

EXPOSICION DIARIA

De seis a siete de la tarde en la Iglesia del Asilo de Huérfanas de la calle de San Fernando.

SAN JUSTINO EL FILÓSOFO, MARTIR.—Nació en Naplosa y estudió todos los sistemas filosóficos para encontrar la verdad; pero encontrándose un sacerdote que le proporcionó un ejemplar de los libros santos, dejó desde entonces todos los demás. Disparóse de su entendimiento las nieblas del paganismo y encontróse cristiano produciendo después obras inmortales. En Roma fué donde escribió la Exhortación a los Griegos, con la que confundió la sabiduría de sus filósofos; y además La Apología de los Cristianos dirigida a los emperadores Adriano y Antonio Pío. Así les escribía en ella: «Nosotros adoramos al Dios del Universo; oramos y ayunamos para obtener de Dios misericordia; practicamos la verdad y sabemos perdonar a nuestros enemigos. Si aceptais estas verdades, os será de grande ventura, ¡Emperadores! y si las refutais, podréis al menos comprender la iniquidad que se comete al condenar los que las creen». También escribió desde allí otra a Marco Aurelio. De Roma pasó al Asia San Justino y allí confundió a Trifón y a sus secuaces. Después de inmensas fatigas, tras de tantos trabajos, selló con su propia sangre las obras que escribió en defensa de la fé, el año 167.

LA SANTA CUARESMA

Gigantesco esfuerzo la del Padre José Luis Iniesta en su labor misionera emprendida en nuestra ciudad para provecho de las almas durante la presente Cuaresma.

Ayer terminaron en la iglesia parroquial de Santa María los ejercicios espirituales dados la semana anterior y dedicados a las señoras, como anteriormente había dirigido los de jovencitos y jovencitas y para señoritas.

La misa de Comunión general celebrada a las siete y media fué un acontecimiento de fervor y religiosidad, acercándose a la Sagrada Mesa muchos centenares de fieles haciéndolo otros muchos, centenares también, en Comuniones particulares, pues se acercan a las mil las Sagradas Formas administradas ayer en solo nuestro primer templo parroquial, lo que dice mucho en pro del resurgimiento de la piedad mahonesa, pues también en los demás templos parroquiales, conventuales e iglesias, se notó un incremento de fieles que en medio del más absoluto recogimiento, acudían a la recepción de Sacramentos.

La muchedumbre invadió por la tarde la nave de la iglesia de Santa María y verdaderamente resultaban insuficientes los muros para contener al auditorio del P. Iniesta que en su sermón cuaresmal de ayer domingo lo tuvo pendiente de sus autorizados labios durante cerca de hora y media, en cuyo tiempo desarrolló el punto doctrinal referente a la necesidad de observar los días del Señor, santificando los domingos y fiestas de guardar y luego el sermón que tuvo por tema la firme creencia y demostración de la existencia del Infierno como cárcel donde se penan las transgresiones de los preceptos divinos.

El P. Iniesta tiene anunciada una cuarta tanda de ejercicios espirituales para caballeros que se desarrollarán la semana próxima y de la cual nos ocuparemos, D. m., en sucesivas ediciones.

Fábrica de Pastas para Sopa, Ultramarinos, Coloniales y Salazones de todas clases CAFÉS "LA PALMA"

HANNOVER, 15. — COLMADO

Importación de los más selectos cafés de Puerto Rico. Tostadero mecánico a calefacción de gas y movido eléctricamente. La última palabra de la mecánica para el perfecto tostado del café, que conserva toda su pureza y delicado aroma. Compare calidad con todos sus similares y Vd. lo aceptará. Los cafés tostados mecánicamente en «LA PALMA» serán los preferidos por toda persona de buen paladar. Una simple degustación convencerá a toda persona amante de tomar buen café. Tueste diario a la vista del público.

Las mejores Pastas para Sopa de fabricación propia Aceites refinados y puros de oliva procedentes de la Sierra de Espadán Calle Hannover número 15

CRÓNICA

Nuestro Director

Repuesto de su larga enfermedad, hoy ha reanudado su labor en este diario, haciéndose nuevamente cargo de su cometido, nuestro Director don Pedro Sintet Rotger, de lo que nos alegramos muy sinceramente, haciendo votos para que el restablecimiento sea completo.

Con este motivo cumplimos el deber de testimoniar desde estas columnas el agradecimiento más profundo a las numerosas personas que se han interesado por el curso de la enfermedad de nuestro Director, gratitud que hacemos extensiva a los diarios de Ciudadela y demás de Baleares que en noble espíritu de compañerismo, tuvieron frases de estima para nuestro Director y este diario.

Fallecimiento

Nos escriben de Mercadal que ayer mañana a las siete entregó su alma al Creador confortado con la devota recepción de los Santos Sacramentos, el vecino de aquella villa y estimado correligionario, don Gabriel Servera Subiràs, persona de acendrada fe católica, de sanos ideales y de honradez acrisolada.

Esta mañana a las siete y media se ha celebrado el entierro que se ha visto concurridísimo, demostrando así el pueblo de Mercadal la estima y aprecio en que era tenido el finado y la consideración que le merece la familia doliente.

Descanse en la paz del Señor el alma del finado y reciban su viuda, hijos Jerónimo, Carmelo, Gabriel e hija Rda. Hermana Martina San Gabriel, Carmelita Terclaria, el testimonio de nuestro más sentido pésame y afectuosa consideración.

El transporte de explosivos

Del Presidente de la Unión Comercial e Industrial de Mahón don Antonio R. Párpal, hemos recibido atento escrito acompañando copia de una instancia elevada al Excmo. señor Ministro de Marina en réplica de que se prohíba en absoluto a los vapores correos mientras hagan el servicio de pasajeros, el transporte de material explosivo, petición que en el escrito de referencia justifica la referida entidad en el siniestro ocurrido al vapor «Rey Jaime II» que hubiese sido de fatales consecuencias si en aquel viaje hubiera sido portador de materias explosivas.

Informamos a nuestros lectores del contenido de la mencionada instancia y acusamos recibo al Presidente de la Unión Comercial e Industrial correspondiendo a sus amables frases.

La contribución general sobre rentas

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio de esta Alcaldía que en otro lugar publicamos y en el cual se inserta la circular de la Administración de Rentas Públicas de Baleares sobre la contribución general de rentas. Estudiado someramente el asunto nos parecen absurdos los coeficientes que se señalan a los extremos que han de ser objeto de gravamen por la Ley de 20 de diciembre de 1932 durante el ejercicio económico del año en curso.

En beneficio de la industria, del comercio y de los mismos obreros, entendemos que las corporaciones y entidades oficiales deberían tomar cartas en el asunto y laborar denodadamente para obtener notoria rebaja de los coeficientes, pues la razón más que suficiente de la

pobreza de nuestra isla, abona toda gestión que en este sentido se emprenda.

Transporte de material de guerra

Continúan los trabajos de arrastre del material de guerra que ha de ser emplazado en las baterías de nueva construcción para defensa de la Base Naval de Menorca.

Actualmente se trabaja en la carretera general de Mahón a Ciudadela y dentro del término municipal de esta ciudad.

De viaje

En el motobuque «Ciudad de Mahón» salieron ayer mañana; el comandante de la Guardia Civil don Jaime Obrador Casasnovas; el comandante de Artillería retirado don Miguel Ferrer Mercadal; el secretario intérprete de esta Estación Sanitaria don Ricardo Quadrado y don Miguel Vidal Trlay.

El Jarabe ERNESTO PALLIANO asegura a las personas que sufren de apoplejía una vida larga y activa.

De foot ball

En el campo de la calle de San Carlos se celebró ayer el anunciado partido entre los equipos «Unión Sportiva» y «C. D. Menorca» por disputarse las valiosas medallas ofrecidas por dos entusiastas.

El partido fué interesante y empuñado en todas sus fases, luchando ambos equipos con entusiasmo resultando vencedor el «C. D. Menorca» por 4 goals contra 2 que se apuntaron los contrarios.

Actuó de árbitro el Réfere don Valentín Elías. La concurrencia fué muy numerosa.

Concierto público

La música del Regimiento de Infantería número 39 tocó ayer, como de costumbre, en el paseo de la Explanada, ejecutando las composiciones del programa anunciado, bajo la dirección de su Director don Federico Delgado Rey. La concurrencia al citado paseo fué bastante numerosa.

Un film selecto

Todo público inteligente y amante de los buenos espectáculos, debe aprovechar la ocasión de ver y oír mañana tarde en el Consey la magistral opereta de bellísima música y fastuosa presentación EL SECRETARIO DE MADAME, que mañana se proyectará por última vez.

Noticia militar

Asciende a auxiliar de segunda del Cuerpo de Intendencia don Jesús Lasanta Janariz, auxiliar del Hospital de Mahón.

NOTICIAS MARITIMAS

Con 24 pasajeros para Alcudía y 10 para Barcelona, ayer mañana a hora de itinerario emprendió viaje para los citados puertos la motonave «Ciudad de Mahón».

—Ha llegado a Palma el pallebot «Elsa La Roda» que recientemente adquirió en Valencia la entidad marítima «Naviera Mallorquina».

Con el hermoso pallebot de gran tonelaje, la Compañía mallorquina ha venido a aumentar su numerosa flota de pallebots a motor, siendo actualmente la entidad marítima de esta clase de barcos más importante del mundo.

Con este nuevo pallebot, la Naviera Mallorquina tiene veintinueve barcos. Como todos los buques de la Naviera llevan el nombre de una cala de nuestras islas, el «Elsa La Roda», como el «Miramar», que también fué adquirido hace poco tiempo, llevarán los nombres siguientes: «Elsa La Roda» se denominará «Cala Engosalba» y «Miramar» se llamará «Cala Marzal».

Conferencias telegráficas

SERVICIO ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

Madrid 25 a las 18.

Se intentará remozar la vida teatral

En el Ministerio de Instrucción Pública y presidiendo el ministro don Fernando de los Ríos se han reunido los miembros de la Sección Cuarta (Literatura y Arte) del Consejo Superior de Cultura.

Los reunidos deliberaron sobre el modo de hacer diversos ensayos encaminados a remozar la vida teatral.

Asistieron, entre otros, Azorín y Machado.

La Biblioteca Nacional

El ministro de Instrucción señor De los Ríos ha recibido al escritor don Antonio Zozaya con el que ha conferenciado extensamente.

Según manifestaciones del señor De los Ríos, en la conversación tenida con el señor Zozaya, se habló de la reorganización de la Biblioteca Nacional proyectándose centralizar en la referida hemeroteca todos los servicios que existían en los edificios de las Comunidades Religiosas y de los cuales se ha incautado el Estado.

Casares Quiroga y Gil Robles

Esta pasada mañana ha vuelto el señor Gil Robles al Ministerio de la Gobernación, siendo recibido por el señor Casares Quiroga.

El ministro de la Gobernación y el señor Gil Robles conferenciaron muy extensamente.

No se ha dado referencia de la entrevista.

Auto cumplimentado. Presos por los sucesos de Agosto en libertad

Cumpliendo un auto dictado por la Sala sexta del Tribunal Supremo, han sido hoy puestos en libertad varios de los detenidos a raíz de los sucesos del mes de Agosto del pasado año.

De Prisiones Militares y Cárcel Modelo de Madrid y Prisión de Guadalajara han sido libertados los siguientes señores:

Teniente coronel don Joaquín Alconchel; paisanos don Ramón García Noblejas, don Juan Díaz Muñoz, don Enrique Cebollino, Von Lindemann, don Juan Ponce de León, don Benito Rodríguez y don Jesús Díaz Prieto.

La infidelidad de un empleado del Ministerio de Agricultura

Esta mañana se ha procedido por agentes de la autoridad a la detención del empleado en el Ministerio de Agricultura, Teodoro Marzo.

Parece, según datos que han podido conseguir los reporteros, que el referido empleado estaba afecto a la Sección de Combustibles de la Dirección de Minas y estaba encargado de la recepción de fondos.

Llevaba el Marzo varios días sin acudir a sus obligaciones en la oficina.

La detención se ha efectuado por suponerle autor de una malversación importante unas cincuenta mil pesetas.

Se efectuó la detención en el domicilio del funcionario infiel.

No se deja desvalijar y lo hieren

Esta madrugada ha sido atracado en Carabanchel y por un desconocido, Tiburcio Polo,

El Polo al ser detenido, fué atacado por el atracador, que trató de cumplir la orden de tregua cuanto llevaba.

En vista de su resistencia el atracador le golpeó fuertemente dejándole herido. El estado de Tiburcio Polo ha sido calificado de patológico reservado.

DEL EXTRANJERO

La cuestión del desarme

Ginebra.—Ayer mañana reunió nuevamente la Comisión General, continuando la discusión del plan Mac Donald sin resultado.

Los representantes de Bulgaria, Grecia, Estonia, Polonia y Suecia se adhieren al plan haciendo algunos de las observaciones y reservas.

El representante de Italia hizo una petición que se refiriera a su país.

El de Italia aceptó el plan Mac Donald sin ninguna clase.

no está con...

Tokio.—Se cursarán instrucciones a los delegados de Ginebra para que en nombre del Gobierno japonés manifieste la Delegación japonesa a la Comisión General de las Naciones que el Japón puede aceptar el proyecto de desarmamiento inglés por tres razones:

Primera. El Japón considera que pueda acusarse a los agresores al momento haga uso de las armas.

Segunda. La reducción del Ejército no puede hacer más que disminuir el poder de las armas efectivas de otros países.

Tercera. Acerca de la limitación naval del proyecto el Japón no puede aceptar por tener presentado un proyecto.

Cuarta. En la reducción de aviación no puede aceptar el Japón que no cuenta aún con los aparatos necesarios.

Las deudas de guerra y los E. E.

Washington.—En los últimos días de la conferencia diplomática de Ginebra, el Gobierno japonés impresión que el Gobierno yanqui no dará ninguna para solventar las deudas de la gran guerra mientras los principales deudores no dispuestos a laborar y colaborar para restablecer la economía mundial tan pronto como sea posible.

París.—El Gobierno francés ha reunido examinando el estado de las negociaciones internacionales.

Se estudió las posibilidades de las negociaciones del plan Mac Donald.

El Gobierno francés no dará nada en ningún caso hasta tanto no vea clara actitud que adopten las potencias.

Hacia la reorganización de Alemania

Berlín.—El Gobierno alemán ha reunido estos días diversos proyectos que tienden a la pacificación de las explotaciones industriales, rehaciendo la economía cuyos proyectos persiguen el fin de establecer la igualdad de los derechos, revisando los beneficios obtenidos por los sindicatos en los Comités de Pienos poderes a nivel de la industria.

Berlín.—El mariscal Hindenburg ha firmado el decreto...

Vertical text on the right edge of the page, including fragments of other articles and advertisements.

